

# Pesca enciende al arrastre al cerrarle zonas clave por proteger al besugo

Veda durante 6 meses 5 áreas del Cantábrico en las que esa flota captura otras especies

E. ABUÍN

REDACCIÓN / LA VOZ

El BOE de ayer soliviantó de buena mañana al arrastre del Cantábrico Noroeste. Armadores gallegos de este segmento de flota leyeron indignados el texto con esa orden del Ministerio de Agricultura y Pesca que, dirigida a proteger los juveniles de besugo, impone cinco áreas de veda en ese caladero nacional, varias de las cuales coinciden con espacios clave para la actividad de este segmento de flota. Zonas, además, en las que el arrastre no captura besugo y sí otras especies de gran interés comercial.

El mazazo para esta flota es importante, dado que no podrá faenar allí entre abril y septiembre. Seis meses, medio año, en el que no podrá acceder a esas zonas ni el arrastre de litoral ni el palanque de fondo y sí las demás artes. Y lo peor de todo: sí podrán operar allí otros buques de su mismo segmento, como los arrastreros con bandera de Portugal.

Por eso los cándidos razonamientos que Pesca teje en el BOE de que «lograr una recuperación del stock lo más rápida posible redundará en un aumento del TAC» y así dejará de ser una especie de estrangulamiento, o que «evitando que los juveniles sean pescados, aumenta el número de ejemplares que pasan a la edad adulta

## Ubicación de los caladeros

En el «Boletín Oficial del Estado» se presentan las cinco zonas con elevada presencia de juveniles y reproductores de besugo de protección necesaria



con capacidad de reproducirse y se mejora la capacidad reproductiva de la especie» se tornan necios cuando resulta que «se expulsa só aos arrastreiros españois para deixar traballar aos portugueses co tren de bolos», comenta indignado José Pino, capitán de pesca de un arrastrero que opera en el Cantábrico.

Y lo peor de todo es que, según sostienen por experiencia, las áreas seleccionadas no son las más ricas en besugo. Se prohíben fondos arenosos en los que ellos trabajan y, sin embargo, «se deixan libres zonas nas que realmente hai crías de ollomol». De ahí que se pregunten qué criterio científico se ha empleado, porque «nós por aquí non vimos nin o primeiro barco oceanográfico», reprocha Pino.

Son los profesionales de A Mariña los que más molestos están con la imposición de las vedas. Y es que, a diferencia de lo ocurrido con la asociación de A Coruña, Pescagalicia, no se atendieron las alegaciones que presentaron. Objeciones en las que señalaban que no había un informe científico justificando la elección de zonas, que por la experiencia de los patronos en esas áreas no había juveniles, que de vedar superficies, estas deberían ser homogéneas —toda de piedra o toda de

Los armadores cargan contra una prohibición que no afectará a los barcos portugueses

arena— y, sobre todo, que poca protección puede haber si se deja entrar a otras artes que inciden en el besugo y, sobre todo, a flotas de otras banderas, resumió Sergio López, gerente de la Organización de Productores de Lugo.

Las únicas coordenadas que se modificaron fueron las de A Coruña, que se movieron hacia el norte, pero quedaron tal y como las pintaron frente a Burela, Ribadeo y Lastres, donde cierran caladeros tan importantes como O Pozo de Ribadeo y «deixan fóra, por exemplo, O Campanario, que é onde máis ollomol hai», señala Pino.

El sector hará llegar a Pesca el malestar que provocó en la flota desayunar un BOE que hace caso omiso de sus alegaciones sin haber recibido una contestación al respecto.

El cerco de España y Portugal creará en Lisboa una plataforma para defender la sardina

REDACCIÓN / LA VOZ

Cerqueros de España y Portugal recrudescen su ofensiva para lograr más cupo de sardina en la inminente campaña. A poco más de un mes de la apertura, las condiciones en las que se desarrollará la pesca de este pelágico todavía están por definir, con lo que están en vilo más de 5.000 pescadores y cerca de 500 embarcaciones. Una industria pesquera de gran importancia para uno y otro país y que «aguarda con cada vez mayor impaciencia la clarificación de las posibilidades de pesca de sardina para este año».

Españoles y lusos están convencidos de que «la sardina es una especie en franca recuperación» y los informes científicos más recientes, de los últimos doce meses, corroboran esas evidencias, según explica los cerqueros en un comunicado.

Por eso creen que es posible aumentar las toneladas que se pueden capturar sin poner en peligro el stock. Y para que así lo entiendan los Gobiernos a uno y otro lado de la *raia*, han convocado el segundo encuentro ibérico, que tendrá lugar el martes en Lisboa, en el que se lanzarán las bases para la creación de la plataforma ibérica de defensa de la pesca de sardina y fijar la posición del sector sobre el cupo para este año.

## Decomisan tonelada y media de erizo de mar extraído en Ferrol y Ares

FERROL / LA VOZ

Un operativo policial contra el furtivismo en la costa de Ferrol y Ares se saldó con el decomiso de más de tonelada y media de erizo extraído de forma irregular y con la identificación de 17 personas. Fueron varias las intervenciones desarrolladas entre el 25 de enero y el 20 de febrero en las zonas de Mirandas (Ares), Punta Roiba y Covas (Ferrol), donde las autoridades competentes constataron que un grupo de personas procedentes de A Coruña se desplazaban a los citados puntos costeros para extraer los erizos de forma furtiva. Se estima que el marisco incautado alcanzaría un valor de 10.500 euros en lonja. Ahora, el Juzgado de Ferrol instruye las diligencias.

## Cedeira reprocha a la federación coruñesa que privase a la volanta de la pesca dirigida de xarda sin darle solución

E. A. REDACCIÓN / LA VOZ

Con la oposición de la mayoría de los pósitos de la provincia de A Coruña, la Secretaría General de Pesca decidió reservar para la volanta un 25 % de la cuota de xarda que corresponde a la provincia, que suman 570 toneladas en total. Ese rechazo mayoritario y, en especial, la cerrazón de la Federación Provincial de Cofradías de A Coruña, ha molestado a la Cofradía de Cedeira, cuyo patrón mayor, Eduardo González, arremetió ayer contra lo que considera un intento de expulsar por completo a la volanta de la pesquería. Por lo pronto, ya ha quedado fuera de la costera, puesto que, «por decisión unilateral de la federación» coruñesa, no podrá realizar pesca dirigida.

González, que recuerda que la de Cedeira también forma parte de la federación, señala que acudió a las reuniones oficiales de

la entidad para gestionar la xarda y se acordó solicitar que se dejase la mitad de la cuota para pesca dirigida y la otra mitad para la accidental. «No hubo más reuniones», dice. Porque el patrón mayor de Cedeira sostiene que la que se celebró el día 16 en Santiago no estaba convocada, y el asunto de la xarda no figuraba

### PROTESTA

## Pescadores gallegos se organizan para acudir a la concentración de Oviedo

Barcos de bajura de A Coruña y de Pontevedra ya han puesto rumbo al Cantábrico para iniciar el lunes la costera de la xarda. El destino de unos es Burela, el de otros Avilés y otros llegarán a Luarca. Muchos aprovecharán el desplazamiento para participar en la concentración convocada para hoy en Oviedo

en el orden del día, dado que era una reunión de la federación gallega y la cuestión se abordó en ruegos y preguntas. En esa reunión, «se adoptaron decisiones en contra de la volanta» que no consiguen entender en un pósito como el cedeirés en el que cohabitan sin problemas 11 volanteros, 48 barcos de artes menores, 1 pa-

langrero de fondo, 1 buque de rascos y 25 mariscadores de a pie. Según González, ni siquiera entienden los de bajura ese intento de dejar fuera a la volanta. Y menos que se les prive ahora de ir a la pesca dirigida. «Tenemos un volantero que de siempre dejaba el aparejo y montaba para ir a la xarda; ahora se pregunta si tiene que vender los carretes».

El patrón mayor de Cedeira reprocha que se haya intentado poner a la flota contra los volanteros y negarles el pan y la sal sin ofrecer a este segmento de flota ni una suerte de solución. «Ni siquiera querían dejarle pescar el 25 %, ¿qué pretendían?».

«No me sentó bien que una federación que también es mía haya actuado en contra de un segmento de flota cuando su misión debería ser la de tender puentes y dar una solución a todos los artes de pesca», concluye.